



**ACTA DE SESION EXTRAORDINARIA
FECHA 28 DE OCTUBRE DEL 2022
HORA 3:00 PM**

En la ciudad de Huancavelica, siendo las 3:00 pm horas de la tarde del veintiocho de octubre del dos mil veintidós, reunidos en la plataforma virtual Google Meet. bajo la conducción del presidente del Consejo Regional Lic. **Hugo Romel Espinoza Ancalle**, y con la asistencia de los consejeros regionales siguientes:

- Fernando Clemente Arana.
- Pelayo Marca Villantoy
- Ernesto Sánchez Zorrilla
- Justino Reymundo Sotacuro
- Micaela Emperatriz Sotelo Berrocal.
- Gianina Sánchez Almonacid.
- Teobaldo Quispe Guillen.



Secretario del Consejo Regional; manifestó lo siguiente; Señor presidente, doy cuenta al pleno, que hay la presencia de siete consejeros, en consecuencia, hay quorum reglamentario, señor Presidente del Consejo Regional, para iniciar la sesión extraordinaria.

Presidente del Consejo Regional; manifestó lo siguiente; Vamos a llevar adelante la presente sesión extraordinaria, de fecha 28 de octubre del 2022, vamos a pasar a la estación de lectura, daremos cinco minutos, para la lectura del acta anterior.

Presidente del Consejo Regional; manifestó lo siguiente; señores consejeros alguna observación al acta anterior, entonces a continuación pasaremos con la aprobación o desaprobación del acta de sesión extraordinaria del 29 de setiembre del 2022.

- | | |
|-----------------------------|---------|
| ➤ Gianina Sánchez Almonacid | Aprueba |
| ➤ Micaela Sotelo Berrocal | Aprueba |
| ➤ Ernesto Sánchez. Zorrilla | Aprueba |
| ➤ Pelayo Marca Villantoy | Aprueba |
| ➤ Fernando Clemente Arana | Aprueba |

Presidente del Consejo Regional; manifestó lo siguiente; Aprobado por la unanimidad.

Secretario del Consejo Regional; manifestó lo siguiente; Informe detallado del Gerente General Regional, Gerente Regional de Planeamiento, Presupuesto y Acondicionamiento Territorial y el Gerente Regional de Desarrollo Económico del Gobierno Regional de Huancavelica, respecto **al informe detallado del Gerente General Regional, Gerente Regional de Planeamiento, Presupuesto y Acondicionamiento Territorial y del Gerente Regional de Desarrollo Económico sobre las transferencias económicas a los planes de negocio de Procompite.**

Presidente del Consejo Regional; manifestó lo siguiente; Esta agenda nace a razón de que hay asociaciones que no han sido atendidas en esta gestión. Han sido ganadores por resolución y todo, pero no han sido atendidos, el Gerente de Desarrollo Económico, nos dice que no son atendidos por falta de presupuesto, pero en otra sesión que tuvimos, el Gerente de Presupuesto, nos dice que no pueden gastar. Adelante señor Gerente.



Gerente General Regional; manifestó lo siguiente; Informar respecto a los planes de negocio de Procompite, piden informes sobre la cuestión presupuestal y también sobre la ejecución misma del programa.

Gerente Regional de Planeamiento, Presupuesto y Acondicionamiento Territorial; manifestó lo siguiente; Esta misma información hemos remitido el 14 de octubre del presente año, con el Oficio N° 558, la cual no ha variado, ese informe nosotros hemos mencionado el año 2020, mediante Resolución Ejecutiva Regional N° 147, se ha aprobado 110 planes de negocio, por un monto de S/. 17,844,300.89 soles, netamente para planes de negocio, en el año 2020, se ha firmado un presupuesto de S/. 2,538,404.00 soles, de ese presupuesto asignado han ejecutado S/. 311,343.00 soles, el año 2021, se le ha ido incrementando mes a mes será asignado S/. 3'643,116.00 soles de ello han gastado o han devengado S/. 2'586,166.00 soles. Este año, a comparación de todos los años anteriores, le hemos dado un monto mayor de S/. 11,027,781.00 soles, al 14 de octubre, se ha devengado S/. 2'772,539.00 soles, si nosotros hacemos una sumatoria del año 2020, 2021 y 2022, cuánto de presupuesto ya hemos asignado entre los 3 años de S/. 17'209,305.00 soles, prácticamente casi la totalidad, entonces yo decía que seguramente ahora han tenido problemas en el tema de la ejecución del gasto, tengo entendido, por ejemplo, en el año 2020, la persona que ha llevado todo este proceso, incluso me imagino que habrá habido problemas, tanto de personal y la pandemia, también habrá influido. Pero ya el año pasado tengo un poco más y este año, se supone que ya se debe gastar 11 millones, entonces, haciendo estos cálculos, nos faltaría asignar un presupuesto aproximadamente de medio millón, pero ya no tenemos mayores recursos, todo lo que hemos tenido lo hemos habilitado, como área de presupuesto, yo no sé cuántos planes de negocio están ejecutando y a cuánto han llegado, porque, si hace poco también, han hecho una modificación presupuestaria para incluir dos planes más de negocio, hay voluntad de dar más, pero el tema ya es el límite de presupuesto.

Presidente del Consejo Regional; manifestó lo siguiente; adelante señor funcionario.

Responsable de Procompite; manifestó lo siguiente; Para este año tenemos 11 millones, asignados para 87 planes de negocio, la cual ya tenemos un monto certificado de S/. 10,455,209.00 soles y un compromiso mensual de S/. 8,682,140.00 soles, y un monto devengado de S/. 2'900,000.00 soles, esto es debido a que los tractores ya tienen contrato, la cual, es el monto más fuerte de Procompite, que bordea los 5 millones y medio, la cual se les estará haciendo la entrega de acuerdo al Contrato, el 22 de noviembre, después el devengado, correspondiente y los otros que está certificado son procesos que estamos adjudicando en estos días están dando la buena pro y posteriormente, el mes de noviembre, se estarán entregando y posteriormente el devengado correspondiente, existe saldo de los tractores, a cual ya lo manifestó, el Gerente de Planeamiento y Presupuesto, se remitió a la modificación, la cual con ese saldo se está atendiendo a 3 asociaciones, para poder culminar con su implementación, solamente estaría pendiente la asignación de 17 asociaciones que faltan. El tema de presupuesto, que a la fecha no cuenta con un presupuesto, hay 17 asociaciones que no tienen presupuesto, ¿cómo queda?, la pregunta, ¿qué va a pasar con ellos o qué va a ser de ellos?, ¿nosotros hemos consultado a Lima Procompite, ¿cómo podemos hacer de estas asociaciones que están quedando sin ejecutarse, la cual en coordinación hemos quedado? en que el área de Procompite va a hacer una nueva adenda, ahora la adenda que vamos a hacer? vamos a ampliar hasta junio del 2023, vamos a dejar la adenda, nosotros en la oficina de Procompite, por función. Ahora si bien, es cierto, tendremos que ver el tema de presupuesto, eso va a depender del Gerente de Planeamiento, pues cómo va a hacer eso, ya que nosotros la oficina de Procompite, va a dejar estas adendas hasta junio 2023, entonces eso nos ha sugerido Lima Procompite, para que la gestión que viene, pueda continuar con su implementación, eso



va a depender, también de la Oficina de Presupuestos, nosotros estamos cerrando y liquidando en diciembre todos los planes, incluidos, los tractores.

Presidente del Consejo Regional; manifestó lo siguiente; consejero Teobaldo.

Consejero Teobaldo Quispe Guillen; manifestó lo siguiente; Yo quiero partir de un punto muy importante y quisiera hacer la pregunta, cómo va a quedar el acuerdo del consejo regional, el doctor debe tener el número, no tengo a la mente, cuando nosotros, como pleno del consejo regional hemos aprobado la inversión de 20 millones de nuevos soles, en 2019 para el programa Procompite, donde realmente el ejecutivo nos ha sustentado, con un informe técnico, en la cual han manifestado, si existía ese presupuesto y también la parte legal, han dicho que es viable realizar el programa, pregunta número uno, ¿cómo va a quedar este acuerdo del consejo regional?, cuando el ejecutivo no lo ha cumplido, ¿cuál es la sanción que va a merecer?, omisión de funciones, qué es lo que va a pasar, sería bueno que el señor asesor, también del consejo regional esté presente, hay que ser sincero, señor presidente, no se ha cumplido ese acuerdo del consejo regional, entonces estaría prácticamente el ejecutivo en una falta, entre comillas, la máxima autoridad del gobierno regional, que es el consejo aprobó y no han cumplido punto número uno, punto número dos, hay veces, da mucha pena a estas alturas terminando la gestión, cuando hemos exigido nosotros todos los consejeros, tengo en mente, cuando llegábamos a veces había ciertos de repente incomodidades de los planes de negocio y hay que ponernos el zapato, también de los hermanos que han hecho el plan de negocio, señor presidente, el Gobierno Regional en su conjunto, incluido nosotros desde el momento que hemos asumido la responsabilidad de gestión, hemos convocado al concurso de planes de negocio para este programa. ¿Y quién evalúa estos planes de negocio el Gobierno Regional y le han hecho elaborar pagando esos planes de negocio a las asociaciones? En otros prácticamente han pagado, inclusive las contrapartidas. Estas asociaciones para adquirir los bienes que se han ofrecido a través de este programa, pero. ¿La pregunta del millón ahorita de los planes de negocio, que no se van a implementar, cómo van a quedar ellos?, qué pena quién lo va a llevar, la vergüenza somos nosotros, las autoridades, no los funcionarios, lamentablemente, hay veces cuando vamos de visita a las comunidades, distritos, quien pone la cara y quien, es criticado somos nosotros como autoridades políticas. Entonces, creo que usted ya ha dicho bien claro. ¿Qué va a pasar con estos planes de negocio? ¿Qué estrategia están tomando los señores del ejecutivo de estos planes de negocio que no han sido implementados y no van a ser también implementados?, ¿por qué ha habido? de repente, controversias, entre la Gerencia, Planeamiento, Presupuesto, Acondicionamiento Territorial y la Gerencia de Desarrollo Económico. ¿En qué sentido, señor presidente? Por eso es que se ha convocado esta reunión que estén ambas partes. En la parte técnica, en este caso de la Gerencia de Desarrollo Económico, decían, no nos dan presupuesto y la parte de la Gerencia de Planeamiento y Presupuesto dice, nosotros hemos dado, no pueden gastar. ¿quién es lo que tiene la razón aquí, porque estamos así. Entonces eso quisiera que respondan, quién es prácticamente quién no ha podido realizar sus funciones, como tal y echándonos como alguien dice responsabilidades uno al otro. Que quede bien claro, que aquí tiene que haber responsabilidad, señor presidente, no es que juguemos con el pueblo y decir, sabes que te vamos a apoyar y cuando implementamos como quedan las asociaciones. Entonces esperemos que aquí, por eso se ha convocado al Gerente de Desarrollo Económico, no al señor representante, porque aquí el responsable de esa gerencia, es el señor gerente y por lo tanto él tendría que responder. Y también bajo esa situación de que nosotros como autoridades tenemos que ver y determinar responsabilidades, porque no es justo de que terminaran de exigencia, no han dado de repente al Gerente de Desarrollo Económico y no le han dado presupuesto el gerente de planeamiento, no pueden gastar, entonces que hacemos, estamos trabajando en forma articulada o cada uno, por su lado, que estamos haciendo, la consulta, señor presidente. A través suyo hemos estado haciendo seguimiento de esto de la adquisición de los tractores,



si, efectivamente, pero también, me da mucha preocupación de que había en 3 grupos, habían separado la adquisición de estos no nos ha dicho, si en este mes de noviembre, si los 38 tractores se van a entregar. Porque a lo que tengo entendido, es que la buena pro, que se ha dado a solamente había para los 28 tractores, no sé cómo estaban haciendo eso, ingeniero, ¿cómo es posible solo tractor, sin rastrillo, nos van a entregar, el único que supo manifestar es de acuerdo que han informado, en algún momento los señores funcionarios, que es por motivos de presupuesto, incremento de los costos habían quitado esa parte del arrastre del tractor. Entonces quisiera que nos respondan también esa parte más las preocupaciones de los planes que no han sido implementados, que nos digan, si de repente hay todavía la posibilidad de que este pleno del consejo puede presupuestar para el siguiente o no también sería otra salida.



Consejero Fernando Clemente Arana; manifestó lo siguiente; Efectivamente, esto se da, el fondo concursal Procompite bajo la ley N° 1337, estos 110 planes de negocio, de los cuales son 13 cadenas productivas, en el cual está el palto, papá nativo, lácteos, artesanía, maíz amiláceo, quinua, cebada, arveja, trucha, cuy. Hemos escuchado muy atentamente la participación del Gerente de Desarrollo Económico, en el cual ha manifestado el informe correspondiente dentro de la información que he hecho en medios de comunicación, que ya estaban avanzando al 95% o en todo caso 95 planes de negocio. ¿de los cuales quisiéramos preguntarle, quedarían 15 planes de negocio?, lo cierto de cuáles serían estas cadenas productivas?, por otro lado, escuchamos al responsable de Procompite, manifiesta que solamente hay 87, qué es lo que está pasando con esto, señor presidente, realmente para mí es una indignación escuchar la participación de cada uno de ellos, que no hay una coordinación lógica cuando cada uno de ellos manifiestan y hacen su informe diferente, si bien es cierto, el Gerente de Planeamiento y Presupuesto, ha manifestado textualmente que han desembolsado ya casi de 17 millones de soles y haciendo un saldo de S/. 500,000.00 soles, pero, sin embargo, en el año 2022, así ha manifestado hace un instante, ha desembolsado 11 millones de soles de los cuales, han devengado solamente dos millones de soles, entonces aquí restarían 9 Millones de soles. Por lo tanto, lo que se quiere es que se están haciendo las compras de los tractores, que no se están cumpliendo algunos planes de negocio que falta su implementación, que es lo que va a pasar a fin de año, realmente para mí, no se ajustaría a la realidad de este informe que están manifestando cada uno de los funcionarios. Pido desde aquí, señor presidente, dentro de esta sesión extraordinaria, la intervención del Órgano de Control Interno y la Procuraduría, para que nos pueda dar tal vez un informe bien detallado, definido técnicamente, presupuestalmente y legalmente, porque no podemos engañar a nuestros hermanos quienes, con tanto sacrificio han hecho un cofinanciamiento las cuales, bajo una adenda, están firmando al 31 de diciembre, pero, sin embargo, no se van a cumplir razones existen en el cual se han creado conflictos de estas asociaciones con sus integrantes, porque cada uno de ellos, han aportado un importe para este cofinanciamiento, realmente para mí es un descuido de la parte ejecutiva y eso se lo han manifestado en muchas oportunidades. Fijate Procompite 2019, 2020, 2021 y 2022, más de 3 años y seguimos en este problema, a pesar que existe bajo una Ley N° 29337, que no se estaría cumpliendo.

Tito Arcenio Castro Huamán; manifestó lo siguiente; Efectivamente, lo que han manifestado los consejeros que han antecedido y complementando lo que han manifestado, el Gerente de Planeamiento y Presupuesto de que efectivamente, se ha presupuestado aproximadamente los 17 millones, para planes netamente para la ejecución y posiblemente el otro la diferencia, el monto para los gastos operativos, eso quiere decir que él ha manifestado que ya ya previsto, ya ha transferido los 17 millones, quiere decir que ya netamente para la ejecución, ya se habría atendido entonces en ese sentido creo que no se entiende con claridad las cosas. ¿Por qué siguen diciendo los de Procompite, que no hay presupuesto o, en todo caso, no sé si se estoy te equivocado? han dicho que 19 planes que no tienen presupuesto a la fecha para su implementación. Entonces, en ese sentido, quisiera que creo que el



Gerente de Desarrollo Económico y efectivamente estaba, escribiendo y queremos que detalladamente pueda exponer plan, por plan, en qué estado situacional se encuentra realmente, qué planes específicamente se van a quedar sin atender o en todo caso también, a mí me parece, no sé con qué criterio también han determinado o tales o cuales planes. Primero por paquetes atiende, mientras tanto, los otros paquetes que están ahí, como ha manifestado el consejero Teobaldo, también de que han hecho el esfuerzo de depositar su cofinanciamiento en las organizaciones y resulta que ahora, se sienten estafados. Y a nosotros de verdad, cuando nosotros recorrimos a nuestras provincias, es vernos mal, insultarnos y francamente, algunos que hemos sido candidatos, en estas contiendas electorales que han pasado, de todo eso nos han hecho prácticamente leña. Sinceramente, no sé, la verdad, los funcionarios que están escuchando, tienen que ver la manera de cumplir, de atender no importa tardíamente la ejecución de todos los planes, caso contrario de que estamos hablando, como en la gestión anterior, esto lo van a desconocer y simplemente, nosotros no vamos a vivir tranquilos y eso es lamentable para nosotros, quisiéramos de verdad, de forma convincente pudieran exponernos cada uno de estos planes, y en qué situación van a quedar, como ha manifestado el ingeniero Teobaldo.

Consejero Ernesto Sánchez Zorrilla; manifestó lo siguiente; Realmente, es muy triste después de muchos años, al final de esta gestión, escuchar con mucha tristeza de que no se va a cumplir con todos los planes, sinceramente, hay una amarga experiencia de que en la primera gestión del hoy Gobernador del Doctor Maciste, igual sucedió cuando ya terminó su primera gestión, pasó a la gestión del señor Glodoaldo Álvarez, aquella vez nadie lo reconoció sobre lo que ellos habían dejado, incluso ya convenios realizados y adendas realizadas. Presupuesto ya hecho y cuando ellos ingresan, lo desconocieron todo y nada se llevó a cabo, hasta que, por fin, se retorna y nosotros pensamos que esta vez con bastante experiencia que tenían, lo iban a concluir incluso con la compra de los tractores y recién estamos terminando esta gestión y quizá no se sabe, cuándo se va a hacer entrega de estos tractores, realmente pues es muy triste, que esto va a quedar también igual que en la primera gestión. No sabemos si la próxima gestión, le va a dar continuidad a todos estos convenios, como muchos de los consejeros dijeron, hubo gastos para hacer el expediente para presentar a este concurso, gastos de contrapartidas se ha hecho en muchos lugares, han avanzado en algunas asociaciones ¿Hemos hablado bastante de Angaraes, de los cuyes, con qué materiales? ¿Calidad de materiales que presentaron?, realmente es muy triste y hasta la fecha, tanto hemos hablado desde el año pasado sobre los cuyes, ni quizá el 70% hayan llegado, en cumplimiento de todos estos planes, realmente es triste y no sé cómo estarán pensando dejar para la próxima gestión, pero yo pienso que hemos engañado, las asociaciones han sido defraudados y que ahora nos digan, que nosotros hemos dado presupuesto y que los responsables no cumplieron nosotros como siempre, vamos a ser los afectados próximamente, quizás muchos de nosotros pensamos continuar con la política y seremos atacados por esto, de acuerdo a estos convenios de Procompite, es triste y da mucha pena y que ahora, seguro nos van a tratar de exponer para tratar de engañarnos a nosotros también a los consejeros realmente, por eso no nos han dado ninguna clase de informe para poder nosotros analizar bien, a través ahora de las imágenes que van a presentar muy rápidamente pasará, pero nosotros no lo vamos a tener en cuenta, muchos de ellos quizá, porque no lo tenemos a la mano, estos informes, por eso, al inicio, no más señor Presidente, yo pedí de que se debería representar por escrito estos informes, pero no lo hacen y siempre lo han hecho así creo, porque el señor secretario del consejo, también parece que no les exigiera y ellos alegan de que tal fecha nomas nos han entregado, si esta sesión extraordinaria estaba programado de la sesión última ordinaria que hemos tenido, y por qué tan tarde se les ha puesto en conocimiento, para que ellos puedan presentar este informe por escrito a todos los consejeros, de esa manera ya hubiéramos analizado, quizá en qué punto está y qué es lo que piensan, como piensan dejar, entonces ya para ver qué es, si en la próxima gestión va a tener continuidad o no, y dejarles explicarlos a la asociaciones que, verdaderamente y con mucha pena lo voy a mencionar, han sido defraudados. Y en estos pocos meses, dos meses que nos



quedan, Yo pienso que no hay nada de solución y es mentira que nos digan, que vamos a culminar porque ya dentro de poco ya van a entregar las credenciales a los ganadores de estas últimas elecciones y a va a empezar el proceso de transferencia y nada se ha hecho. Por eso digo nada más, hemos tenido esa calidad de profesionales, que han demostrado su incapacidad en cuatro años, no han podido hacer nada.

Consejera Micaela Sotelo Berrocal; manifestó lo siguiente; Solamente para poder decir, porque ya repetir lo mismo, es incómodo el malestar, la decepción de que ya nos quedan pocos días para terminar la gestión y que de verdad, así como en las otras provincias, también en Huaytará, falta de atender con este proyecto en el Distrito de Ocoyo, que también con bastante esperanza con lo que respecta a este proyecto que han concursado de productos lácteos, de la implementación, ellos de una Comunidad de Paco Marca de su Centro Poblado y ellos hace unos días me conversaron de verdad, con mucha pena de que hasta ahora, pues no existe nada, ellos también han colaborado, han visto la forma y con la esperanza de que a través de este proyecto o de esta implementación ellos puedan tener un modo de ingreso de trabajo, pero, sin embargo, hasta ahora no se sabe nada, espero que ahora nos expliquen cuáles son los proyectos que ya no van a atender o de los de las asociaciones que han ganado, ¿a decir porque lo peor de todo es que estamos en un silencio, no les responden ellos también no saben cómo viajar desde Ocoyo, hasta Huancavelica y no tienen una respuesta, es eso lo que ellos también dicen, que es hasta una falta de respeto, de que no se les pueda informar y comunicar de qué es lo que está pasando, entonces espero que hoy, se dé una respuesta concreta? y se pueda así, comunicar a ellos, asumir nosotros la gran responsabilidad de que siempre nos van a reclamar, de que nosotros como consejeros no hicimos nada por hacer, que se cumpla con estas promesas, con estos nuestros proyectos, a pesar de que se dijo de que sí había, el presupuesto destinado para el cumplimiento de estos equipamientos de estos proyectos.

Presidente del Consejo Regional; manifestó lo siguiente; señor Gerente adelante.

Gerente Regional de Planeamiento, Presupuesto y Acondicionamiento Territorial; manifestó lo siguiente; Con respecto a algunas preguntas del consejero Teobaldo, qué medidas ¿se está tomando, en este caso?, desde la Gerencia de Planeamiento Regional, voy a solicitar información, cuáles son los planes que van a quedar sin atender y cuál va hacer el monto, esa información me tiene que dar para que yo esté en el mes de diciembre de los proyectos que no puedan ejecutar, y que tienen fuente de financiamiento y recursos determinados para trasladar a Procompite la diferencia, entonces eso tendría que quedar como saldo de balance. Y también he manifestado de que en el PIA 2023, tenemos S/. 528,890.00 soles, pero necesitamos esa información y lo voy a solicitar la semana que viene, ya que en estos días he estado modificando para atender algunos planes de negocios, más desarrollo económico, vamos a tener el tema de la transferencia de gestión, lógicamente, tendrá que ponerse en las actas de que se está dejándose, un monto determinado lo que va cuantificar desarrollo económico, esa información va a ser remitida a la Contraloría, que ahora ya tienen su sistema están las plataformas, entonces tendría que registrarse ahí, de esa forma podría desde el punto de vista presupuestal podría garantizarse, la parte técnica creo que también, manifestó el señor Javier, de que van a ampliar los contratos, de esos proyectos que van a quedar pendientes seguramente se va hacer eso, la transferencia tendrá que ser parte de los pendientes de esos planes de negocio.

Presidente del Consejo Regional; manifestó lo siguiente; consejero Tito.

Tito Arcenio Castro Huamán; manifestó lo siguiente; Él ha precisado de que haya transferido aproximadamente 17 millones que ha demandado la inclusión de todos los planes. Eso en que queda por favor, quisiera que nos aclare.





Presidente del Consejo Regional; manifestó lo siguiente; adelante señor funcionario

Gerencia Regional de Planeamiento, Presupuesto y Acondicionamiento Territorial; manifestó lo siguiente; deben tener el informe N° 3164-2022, que sea remitido el día 14 de octubre, entonces ahí estoy detallando año por año cuánto de presupuesto es asignado, lógicamente, en el año 2020 se asigna S/. 2,538,000.00 soles, pero no se ha gastado todo, solamente una parte S/. 311,343.00 soles, eso es lo que se ha gastado. En el año 2021 se ha asignado S/. 3'643,116.00 soles, pero solamente se ha gastado S/. 2'586.166.00 soles. Este año es la mayor asignación, porque sabíamos y hemos dado casi todos los recursos, pero para esta finalidad de los 11 millones, si hablamos de asignación presupuestal es 17 millones, pero lógicamente no se ha ejecutado, entonces, la Gerencia de Desarrollo Económico, va sincerar, es decir, si atendió 95,92% no sé cuántos planes de negocio hasta diciembre, me queda pendiente tanto, y necesito para atender eso un monto determinado, entonces en ese momento yo tendré que ver algunas obras que están por administración directa o algunas obras que de repente ya están dejando sus saldos para poder garantizar y poner a este rubro, que es Procompite, cosa que, este en esa meta presupuestaria, y luego garantice con su saldo de balance para el 2023 y ese momento tengo que considerarlo medio millón más que está en el PIA 2023.

Presidente del Consejo Regional; manifestó lo siguiente; señor funcionario adelante.

Gerente de Desarrollo Económico; manifestó lo siguiente; Esa es la información que se tiene y seguro ya la había escuchado excusas, por no darte seguro no los voy a convencer, pero si le podría decir si es que tiene algún problema con algún presidente, se pueden acercar aquí, porque yo los conozco a todos los presidentes y más los 90 los conozco y los 90 y ninguno de ellos me ha reclamado nada, que si está pendiente digamos un bloque, si ellos son los que están reclamando, pero tenemos argumentos aquí, son 24 planes de negocio que están en consejo y eso está claro para todos, son 6 planes de negocio que la coordinadora tienen que enviar la próxima semana al consejo, ya sería más, serían 39 planes de negocio que están en ejecución, que también lo voy a mostrar, en qué estado de ejecución está. Y se tiene que enviar el 15 y también les expliqué, es 48 planes de negocio que son 5, que son el tema de los tractores, creo que les pedí, que esté el área de proceso para que expliquen cómo es este tema y como se ha mandado la primera licitación y en la segunda, de repente Javier, puede explicar este tema por el que se ha mandado sí, y Javier también puede ir, no sé si le explicó a Javier, ya en carrera están 8 tractores y vienen 28 más que son los 36 y cuando tener para fines de noviembre, en ese bloque está los 38 tractores y 10 planes de negocio que estamos en ejecución. Y son 3 planes de negocio que Javier está buscando con los saldos y que nos ha habilitado planeamiento para ejecutar. La cantidad de 90 planes de negocio, entonces van 8, este es el presupuesto que tenemos programado de ejecución. Fijense, estos presupuestos ya están certificado prácticamente, muchos de ellos, digamos, ya estamos en la fase de compromiso y están para certificar, ya están en proceso y Javier, seguro les debe explicar en dónde está y el fuerte está en de los tractores. Vienen los tractores a fines de la primera de semana de noviembre y a fines de noviembre y la primera semana estamos devengando esos 7 millones, y como les mencioné, hay un saldo pequeño y efectivamente, como dicen los consejeros, si son 17 millones y un poco más, nosotros ya teníamos planificado, porque es una planificación que teníamos con el personal, con el poco personal y definitivamente lo que dice Ancassi, tiene toda la razón. Ya los errores el 2019, 2020 y 2021 y yo los tengo que asumir y desde el año pasado estamos avanzando con reducido personal y a partir de mañana solamente tengo una sola persona. En la lámina, se señala, el 24 de abril ya estamos planeando que no íbamos, si queremos ejecutar todos los 110 íbamos a necesitar 2 millones aproximadamente, se pidió esa fecha a Planeamiento, porque queremos ejecutar los 110 planes de negocio, el tema de los tractores y en esa primera fecha ya sabíamos que íbamos a llegar en agosto, septiembre, y sabíamos que ya no íbamos a tener plata para el personal, entonces ahí se pidió plata





para cerrar los 110 planes de negocio, entonces, estoy demostrando aquí, que el área técnica, la Gerencia de Desarrollo Económico, solicitó este presupuesto a Planeamiento, para que nos asigne y ejecutar esos planes de negocio, tengo que decir a los hermanos productores, muchos de ellos y me están reclamando tengo otro documento aparte de esto solicitamos presupuesto, y nos deniegan presupuesto

Responsable de Procompite; manifestó lo siguiente; Si bien es cierto, el área de Procompite, ha solicitado en varias oportunidades el tema de presupuesto, cuántos planes de negocios que están sin implementar para ver el tema presupuesto, mi persona presentó ayer un informe de las 17 asociaciones que no tienen presupuesto y hay un monto de 2 millones y medio que se les requiere para esas 17 asociaciones, en el tema de los tractores son 38 tractores, la cual 28 ya tienen contrato por ítem. Se ha convocado 28 tractores que tiene contrato 8 unidades, también tienen contrato, hay dos unidades que quedaron desiertas es de la Provincia de Tayacaja, ya se ha solicitado la segunda convocatoria, la cual el plazo de entrega es menor a comparación de los primeros, porque eran las primeras, eran de 30 a 60 días, el plazo de entrega, en cambio, ahora, en esta oportunidad se ha previsto, solamente de 20 días, nada más que quiere decir, que el día 22 de noviembre, posiblemente estén todos los 38 tractores para hacer la entrega, esta área se compromete a ejecutar como ahora se ha hecho.

Gerente Regional de Planeamiento, Presupuesto y Acondicionamiento Territorial; manifestó lo siguiente; parece que no me he dejado entender, no es que yo tenga aproximadamente esos dos millones que está diciendo el señor, en estos momentos. Si fuera así, ya lo hubiera asignado, lo que estoy tratando es de dar solución a lo que se ha generado, las obras van certificando, van comprometiendo, están corriendo en ejecución de gastos en diciembre de repente se va a demorar en algo o van a rebajar o no llevar la compra, van a empezar a poner a disposición algunos presupuestos. Eso todos los años sucede. ¿entonces, para garantizar estos dos millones y medio aproximadamente, ya lo tiene cuantificado, qué tengo que hacer, lo voy a poner a esa meta, esos saldos de esos proyectos que van a poner a disposición a Procompite, para garantizar de que pase para el 2023, como saldo de balance a eso me refiero, entonces, eso estaría garantizando para que también amplíen los convenios, como está diciendo hasta el mes de junio del 2023, eso sería la parte técnica cómo podríamos resolver y además estoy diciendo que en la transferencia de gestión se tiene que mencionar que está haciéndose estas acciones técnicas, para que también garanticen, para que también la misma Contraloría, haga seguimiento, aquí ha habido un saldo de convenios que están ampliando, su plazo de vigencia, para que continúe y para que también los beneficiarios tengan derecho de reclamar.

Gerente de Desarrollo Económico; manifestó lo siguiente; Hay unos gastos para la implementación de planes de negocios que no se debe tocar, hay un tema de gastos operativos de los 20 millones para la ejecución de estos planes de negocio de manera estimada, cuánto se ha gastado el 2019, 2020, 2021 y 2022, el 2022 nos quedan S/. 7000 soles. Javier es el único que tiene contrato y las cuatro personas, los dos técnicos teníamos un agrónomo y un zootecnista, ya no están trabajando desde hace dos meses, solamente hay personal que está liquidando, tenemos dos practicantes y prácticamente estamos colaborando en forma particular y está la secretaria y un asistente del responsable de Pro compite, ahorita estamos en la fase de cerrar esos planes de negocio, vamos a lanzar en los tractores en una feria.

Responsable de Procompite; manifestó lo siguiente; De los dos millones que nos corresponde por norma del 10% ya se ha gastado esto desde el 2019, que ha implicado los procesos, 2020 se ha contratado personal, 2021 sea contratado se ha contratado personal no había una justificación, porque creo que había 15 a 16 personales y la cual solamente se asignó 3 millones de la cual se ejecutó dos millones. Este año nosotros hemos ejecutado con S/.190,000.00, personal técnico nos acompañó hasta el mes de junio porque no había presupuesto, la cual nosotros, mi persona y los dos asistentes





administrativos se ha tratado de correr y ver la manera de tal vez ejecutar estos programas, hemos tenido la dificultad en el presupuesto, no hemos podido monitorear algunos planes de negocio, hay asociaciones que se han disuelto, no hemos podido verificar por el tema de presupuesto, la cual mi persona solamente queda. Ahora las dos personas terminan su contrato y lo cual no sé cómo se va a hacer esto para continuar para el cierre de la liquidación y para la implementación, dejar todo encaminado para el 2023, con los 17 planes hacer sus adendas, y cerrar, esos planes de negocio ese es el estado situacional.

Consejero Fernando Clemente Arana; manifestó lo siguiente; Hace un rato preguntaba respecto a esto de la Información que no está de acuerdo a una realidad, aquí el funcionario manifestaba 87, pero, sin embargo, el Gerente de Desarrollo Económico manifiesta 95, por otro lado, si bien es cierto en estos gastos operativos que demandaba de un presupuesto de S/.2,155,000,00 soles, efectivamente ya se han gastado todo esto, lógico está cuando se hace este fondo concursable todo el proyecto, de todas maneras, tenía que haberse culminado con los 110 planes de negocio, lo que pasa que, como ha manifestado el funcionario, han contratado personal que realmente, pues no ha hecho ningún trabajo efectivo frente a estos planes de negocio, razón por la cual ahora ya no tienen presupuesto para estos gastos operativos, en ese sentido, yo pido también igual, son 17 planes de negocio que no tienen presupuesto ¿En todo caso, cómo es que se ha hecho, este proyecto? ¿si realmente había debilidades en su elaboración, por eso quiero preguntarle, cuáles son estas cadenas productivas?, ¿si es de los 87 o de los 95, ¿la diferencia?, ¿cuáles son esas cadenas productivas que todavía no estarían considerándose? dentro de ello.



Consejero Ernesto Sánchez Zorrilla; manifestó lo siguiente; Realmente es triste escuchar todos estos informes, hay 17 asociaciones que no tienen presupuesto y dentro de los cuales, hay varias asociaciones que están en Angaraes, y son de los cuyes, en sesión de consejo, otras provincias han sido bien atendidos, mientras que Angaraes no le han tomado ni mucha consideración, solamente Lircay quizá una asociación que haya estado con cuyes y no lo han cumplido como debe ser, realmente para nosotros es triste escuchar esto, tienen razón, esta asociación de estar muy resentidos, muy preocupados de que no se ha cumplido con las metas de Procompite, hablan de falta de personal, hablan de todo, pero yo no sé en aquel momento cuando se inició, este fondo concursable tenían de todo, tenían personal técnico, tenían personal que verifican esos sus planes de negocio, pero al final yo no sé cuál habrá sido el orden de relación, para que ellos consideren otras provincias antes que Angaraes, realmente me da mucha pena de razón que en Angaraes, se encuentran muy resentidos, ahora escucho que hay 38 tractores, de los cuales 28, ya están con contrato y a qué se debe que los otros 10 tractores tengan problemas, si en la convocatoria, yo creo que lo han hecho por los 38, tienen problemas, los otros 10 tractores, quisiera saber quiénes son los beneficiarios de estos 38 tractores, puesto que en Angaraes, también hay tractores, falta que tampoco en Angaraes, no haya un beneficiario y eso sería lo más triste que pueda escuchar yo aquí, yo pienso que ha sido dirigido muchas cosas, a provincias y verdaderamente quizás han sido, pues recomendación de los funcionarios, quienes han tenido que ver para dirigir de estos planes y que se les dé prioridad a ellos, me da mucha pena, señor presidente para el 2023, tenga que pasar recién como saldo de balance, acaba de mencionar el economista Ancassi, esto lo tomará en cuenta la próxima gestión, que es lo van a hacer, para que la próxima gestión lo tome en cuenta, eso es lo que nosotros vemos a veces, el celo político, hace de que no se va a tomar en cuenta, nosotros podemos dejar comprometido en el PIA y usted sabe, nosotros lo hemos hecho en el 2019, hemos observado muchas cosas para que nosotros dejemos de lado muchos proyectos, para que se ejecute y eso no va a suceder en el 2023, pregunto yo al economista Ancassi, que es lo que se va a hacer, para que ellos le den continuidad a estos proyectos, entonces por ello, señor presidente, quisiera

la respuesta de que quiénes son los beneficiarios de los tractores, y qué y cómo lo van a manejar este presupuesto para el 2023.

Responsable de Procompite; manifestó lo siguiente; 87 planes están con presupuesto para el 2022, 3 planes se cerraron el año pasado el 2021, con eso hacen 90 planes, con el saldo se está agregando 3 planes más de negocio, posiblemente la próxima semana ya lo van a habilitar con el saldo de los tractores, con eso haríamos 93 planes y 17 es lo que no tienen presupuesto, con eso estaríamos sumando 110 planes de negocio, eso sería el tema de los planes. Tema de los tractores se ha convocado por ítems el primer ítem será 28 unidades. El segundo ítem era 8 unidades, el tercer y cuarto era una unidad de cada una que suman 38 tractores, los postores se han presentado a la cantidad más fuerte, que son 8 y 28, la cual se ha ganado. De esos dos se tienen contrato prácticamente son 36 tractores que ya tienen contrato, esas dos unidades que han quedado desierto se han vuelto a convocar y el plazo es menos, cuentan con stock las empresas de acuerdo al mercado y se ha puesto 15 a 20 días se ha puesto el plazo de entrega, la cual van a entregar mucho más antes que los grandes montos.

Consejero Ernesto Sánchez zorrilla; manifestó lo siguiente; He solicitado que me expliquen quiénes son los beneficiarios de esos 38 tractores y no explican hasta el momento, que lo detalle en estos momentos de acuerdo a la lista que tiene.

Responsable de Procompite; manifestó lo siguiente; Voy a mencionar de las asociaciones, de los 38 tractores, Asociación de Productores Agropecuarios Ecológicos, Sol Naciente, Santo Tomas de Pata de la Provincia de Angaraes, Asociación de Mujeres Productores Agropecuarios las Emprendedoras los Andes de Llactawarmi del Distrito de Acobamba, Provincia de Acobamba; Asociación de Productores Agropecuarios Progreso de Julcamarca del Distrito de Julcamarca, Provincia de Angaraes; Asociación de Productores Agropecuarios José Olaya de Escalera, Distrito de Huando Huancavelica; Asociación de Productores Agropecuarios Llapan Cora del Distrito de Caja, Provincia de Acobamba; Asociación de Productores Agropecuarios Nuevo Triunfo, Santa Cruz de Cajamarca, del Distrito Anchonga, Angaraes; Asociación de los Semilleros de Aclla Huasi, Distrito de Paucarbamba, Provincia de Churcampa; Asociación de Productores Agropecuarios y Multi Servicios Hijos Salcahuasinos, Distrito Salcahuasi, Provincia de Tayacaja; Asociación de Productores Agropecuarios los Hijos de Marcapata, Distrito de Congalla, Provincia de Angaraes; Asociación de Productores Agropecuarios Ecológico y Servicios Múltiples del Distrito de Ahuaycha, Provincia de Tayacaja; Asociación de Productores Agropecuarios Lacta Parco Alto del Distrito de Anchonga, Provincia de Angaraes; Asociación de San Miguel Distrito de Anta, Provincia de Acobamba; Asociación de Productores Agropecuarios del Centro de Ambato, Distrito de Yauli, Provincia de Huancavelica; Asociación de Productores de la Comunidad de Paucará, del Distrito de Paucará, Provincia de Acobamba; Asociación de Productores Agropecuarios el Milagro Quimina, Distrito de Acoria; Asociación de productores agropecuarios la Buena Siembra de Distrito de Huando; Asociación de Productores Agropecuarios Pampa Puquio, Centro Poblado Parco Alto, Distrito de Anchonga, Provincia de Angaraes; Asociación de Mujeres Allantqa, Distrito de Acobamba; Asociación de Productores Agropecuarios los Andes de Chiqylla Surcubamba, Provincia de Tayacaja; Asociación Agropecuaria los Tigres, de Nueva Acobambilla, del Distrito de Huando Huancavelica; Asociación de Productores Agropecuarios, Minaqta del Distrito de Paucará, Provincia de Acobamba; Asociación de Productores Agro Ganaderos del Centro Poblado de Santa Rosa de Paucarbamba, Provincia de Churcampa; Asociación de Mujeres Productoras y Flor Blanca de la Comunidad de Toro Rumi Distrito de Rosario, Provincia de Acobamba; Asociación de Productores Agropecuarios Señor de Callalla, Sachapite Distrito de Yauli; Asociación Productores Agroindustriales Sumas Kallpa del Distrito de Laria Provincia de Huancavelica; Asociación de Productores Agropecuarios San Antonio de Huaycha, Distrito de Paucará, Provincia de Acobamba; Asociación de Productores Agropecuarios Aguas Termales de





Pumaranra del Distrito de Paucará, Provincia de Acobamba; Asociación de Productores y Artesanos Mil Colores de la Comunidad de Huallajoto, Distrito de Acoria, Provincia Huancavelica; Asociación de Productores de Chiquitambo del Distrito Pazos, Distrito y Provincia Tayacaja; Asociación de Agricultores del centro poblado de Accomarca, Distrito de Vilca, Provincia de Huancavelica; Asociación de Productores de Maiz de Puyhuan San Antonio, Distrito Salcahuasi, Provincia Tayacaja; Asociación de Productores Agropecuarios y Artesanales, los Sellos Allápampa, Distrito de Anchonga, Angaraes; Asociación de Productores Agropecuarios, Asociación Villa del Distrito Acobamba y Provincia de Acobamba; Asociación de Productores de Agropecuarios Multi Servicios de la Comunidad de Buenos Aire Distrito de Anchonga, Provincia de Angaraes; Asociación de Productores Agropecuarios Camerin Pacho, Distrito de Paucará, Provincia de Acobamba; Asociación de Productores Agropecuarios Humahuaca del Distrito del Rosario, Provincia de Acobamba; Asociación de Productores Agropecuarios y Artesanía Salazar, del Centro Poblado Menor Pantachi Norte, Distrito Yauli, Provincia de Huancavelica; y la Asociación de Productores Agropecuarios y Agricultores Futuro y Esperanza de Paqho Marca del Distrito Ocoyo, Provincia de Huaytará.



Gerente General Regional; manifestó lo siguiente; Se ha tratado de acelerar lo más que se pueda, claro no se ha podido cumplir al 100% por factores que a ambos han expuesto, tanto el Gerente de Desarrollo Económico y el Gerente de Presupuesto, lo único que nos queda, que en el proceso de transferencia, sean asumidos como pendientes para que la nueva gestión, pueda concluir atender en lo poco que falta, nuestro consejo regional es importante, que deje como pendiente al nuevo consejo regional, nosotros efectuar de la misma manera la parte administrativa y de tal modo que los beneficiarios con los cuales todavía no se han cumplido, se pueda concluir el próximo año.

Gerente Regional de Planeamiento, Presupuesto y Acondicionamiento Territorial; manifestó lo siguiente; Nosotros vamos a poner en el documento de la transferencia de gestión como pendiente, que se va incorporar como saldo de balance y también se mencionará en el PIA 2023.

Gerente de Desarrollo económico; manifestó lo siguiente; Acelerar digamos los acuerdos y del convenio hasta el 2023, hasta el mes de junio, voy a presentar un plan de trabajo reiterativo, con lo más austero posible, para cerrar con estos planes de negocio, creo que con esos 93 planes de negocio y con este presupuesto, a través de un plan de trabajo que vamos a incidir nuevamente, puede ser S/. 20,000.00 o S/. 30,000.00 eso ayudaría un montón para que el consejo, también con los consejeros y su equipo técnico, nos ayuden a cerrar estos planes de negocio, porque eso es lo que más instan los productores, quieren su cierre de planes de negocio para que no venga la nueva gestión y les quiten los tractores, le quiten sus vacunos, y eso les va a ayudar, para que se presenten a un nuevo Procompite o a otro fondo concursable, la meta que debemos trabajar en conjunto para cerrar estos 93 planes de negocio, insistiría que nos apoyen tanto el legislativo, como el ejecutivo, para que nos asignen el presupuesto que vamos a pedir.

Responsable de Procompite; manifestó lo siguiente; Queda pendiente el tema de la aprobación de parte de ustedes, la transferencia de bienes de relación, ya que es un requisito para continuar con los otros formatos y el último es el acto resolutivo.

Consejero Tito Arcenio Castro Huamán; manifestó lo siguiente; El ingeniero Renán, ha manifestado ha escrito al grupo, indicando que había algunas asociaciones que se han desintegrado, no sé cuántas de esas asociaciones, y de que casi no habría problema, que no hay reclamos de eso, creo que ha hecho entender y lo conoce a los 90 presidentes de asociaciones de esto de Procompite, y casi nadie se han quejado, no sé si eso es verdad. En todo caso, sería importante que se identifiquen, que asociaciones han sido desintegradas o que asociaciones realmente requieren que se atienda todavía



con la ejecución presupuestal del presente año, por ejemplo, de lácteos de una Comunidad de Istay eso específicamente ya ellos han podido depositar su cofinanciamiento de poco más de S/ 4000 soles. Por ejemplo, asociaciones similares es lo que ahora reclaman mucho más, entonces, sería cuestión de que también ellos tomen medidas y puedan atenderlo, si bien es cierto, los otros que se han desintegrado de hecho no reclaman nada, entonces si es así, debe ser ya no 17 de repente serán menos asociaciones que requieren atención. Yo quisiera que tomen en cuenta o en consideración ese punto. Por otro lado, nosotros el 2019, hemos aprobado alrededor de 20 millones para la atención de Procompite de los cuales tengo entendido que 17 millones, era para la ejecución de los planes y la diferencia era el plan operativo, pero ahorita nos han reportado en un cuadro del estado situacional, se puede visualizar los 110 planes demandarían S/ 15,734,991.43 y a 20 millones, con en la diferencia que ha pasado, se va a ejecutar con menos presupuesto, es lo que se quiere dar a entender la verdad sería importante que nos aclaren y finalmente, yo quisiera consultarle también, al asesor externo del consejo, si bien es, cierto, ha habido omisión funcional o todo lo demás, no sé qué delitos se ha configurado de que definitivamente se puede también, ver los mecanismos hacer las acciones legales, porque, la verdad a mi sí me indigna de que realmente, pues esta vez también, esta gestión no atienda a esos planes, simplemente hayan quedado, pues en el aire, entonces será materia de que se coordiné con el asesor externo, en todo caso sería importante que se pronuncie también nuestro asesor externo, en el sentido de que no se ha cumplido el acuerdo de consejo, que sea acordado en 2019, 2020, 2021 y 2022, recién el 2022, está asignando el presupuesto como es que en su mayoría y los otros año que simplemente, mira sea retardado o no sé a atendido y se va a tener que simplemente dejar para la siguiente gestión que poco garantiza realmente, que ejecuten realmente, en ese sentido señor presidente, también dejo a consideración de usted de que nuestros asesor externo se pronuncie.

Consejero Fernando Clemente Arana; manifestó lo siguiente; Dentro de mi participación había manifestado lo siguiente, mi gran preocupación respecto al incumplimiento de los 20 millones, que efectivamente, debía haberse culminado con los 110 planes de negocio, en este sentido hemos escuchado de que 17 planes de negocio no tendrían presupuesto. Por lo tanto, hay incumplimiento de la ejecución de la parte ejecutiva, he puesto también a conocer que esto bajo un acuerdo de consejo se tiene que poner de conocimiento a los órganos competentes, para que puedan de una vez realizar los trámites correspondientes frente a esta omisión.

Consejero Ernesto Sánchez Zorrilla; manifestó lo siguiente; Siempre es bueno dar informes, sobre todo este caso a contraloría, no sé si todo este proyecto ha estado con un control concurrente y sería bueno de que en estos dos meses contraloría tenga que verlo y solicitaríamos si es que se requiere, este control concurrente.

Responsable de Procompite; manifestó lo siguiente; Hay un cuadro que sea remitido que el señor consejero Tito menciona, que es 15 millones, pero ese nosotros lo hemos puesto en base al 80 % que se está asignando, ya que inicialmente hemos previsto de acuerdo a norma 80 % es el que se puede asignar para poder cerrar esos planes, nosotros hemos previsto, que no se hacía que no hay 100%, si no 80 %, segundo punto, mencionaba que hay asociaciones que sean disueltas, si bien es cierto, hay asociaciones que se ha disuelto, tenemos el acta levantada, pero este tema de visita no se ha hecho por el tema de presupuesto, ya que la norma nos permite, nos menciona que tenemos que ir a visita de campo, hasta en dos o tres oportunidades para que nosotros poder disolver esta asociación, no se ha podido salir, por el tema de que no tenemos combustible, ni tenemos camioneta, no hay personal, mencionaba de las asociaciones que han dado su contrapartida, si bien es cierto, nosotros vamos a hacer lo posible todavía mientras tengamos saldo de los procesos que estamos convocando, poder



atender a las asociaciones, pero esto va a ser en el transcurso de este mes, porque hay saldos y ese saldo nos permite nosotros financiar a otros planes.

Presidente del Consejo Regional; manifestó lo siguiente; Yo creo que queda por informado, hay actividades que cumplir por parte de la Gerencia de Planificación y Presupuesto, Gerencia General y También de la Gerencia de Desarrollo Económico, esperemos que se solucione y que estos hermanos de las 17 asociaciones no queden perjudicados.

Consejero Ernesto Sánchez Zorrilla; manifestó lo siguiente; Presidente no solo queda por informado se está tomando algunos acuerdos y tiene que llegarse a unos acuerdos señor presidente, para que se tome acciones inmediatas.

Consejero Teobaldo Quispe Guillen; manifestó lo siguiente; No puede quedar impune la situación de las acciones que ha tomado el consejo regional solicitó al señor asesor, hace tiempo se le ha suplicado, por favor, doctor Guillinta, ha habido incumplimiento del acuerdo del consejo regional es claro, es verídico, el acuerdo del consejo regional, ha sido aprobado del 2019, para implementar el Procompite, entonces, es notorio, es claro, es evidente que no ha cumplido el ejecutivo ese acuerdo, solicito por favor al señor asesor cuál va a ser el planteamiento de esta situación, porque tiene que haber responsabilidad, no es fácil decir sabes, que está bien la gestión, pero cómo quedan los hermanos, y a la final estamos pasando vergüenza los que damos cara al pueblo, las autoridades políticas, entonces así, no podemos trabajar, yo quisiera, por favor en ese sentido, solicitar al doctor Guillinta, para que vaya como acuerdo cuál va a ser la situación de este incumplimiento del acuerdo del consejo regional del 2019, donde el Pleno aprobó, para que se implemente un presupuesto con el informe técnico y legal que en aquel entonces presentaron a la parte ejecutiva al pleno del consejo regional, no puede quedar impune, señor presidente, por eso solicitó la opinión, para que quede como acuerdo que se tomen acciones de que se tiene que generar responsabilidad, aquí no es fácil que, si efectivamente hemos quedado y luego nosotros vamos a estar golpeados, por lo menos para deliberar responsabilidades, si tiene que haber acciones que se tiene que tomar como pleno el consejo, que no se entienda que no se interprete mal las cosas, en ningún momento he dicho que se va censurar al gobernador, por favor que no se malinterprete lo que estamos diciendo, bien claro es que tiene que haber responsabilidades, porque se han echado la Gerencia de Planeamiento con la Gerencia Desarrollo Económico, se han tirado la pelota, discúlpame el término vulgar, en su momento nosotros hemos reclamado de que se implemente a las finales, la Gerencia de Desarrollo Económico, decía que no hay presupuesto, ahora Gerencia de Planeamiento, decía hemos dado, pero no avanzan, entonces mira las consecuencias, el perjudicado son las asociaciones entonces, por eso decía que haya responsabilidades, en ningún momento dije de caso del Gobernador, por favor, que no se mal entienda, porque yo también sé perfectamente cuáles son los pasos en ningún aspecto habría, pero aquí si hay responsabilidades de los funcionarios, por supuesto, porque no han ejecutado en su debido momento, no han acatado acuerdo el consejo regional, no se ha cumplido, lamentablemente ahorita estamos pagando las consecuencias, como alguien dijo de los consejeros cada vez que llegamos a las comunidades, cada vez que vamos a distritos, hasta no nos quieren ni ver, porque dicen, no han hecho nada, porque justamente hay estas situaciones, entonces eso no quisiéramos, entonces por favor, repito recalco, que no se malinterprete, porque yo siempre estaba diciendo, que no se han cumplido los acuerdos en vista de que los funcionarios estaban ahí dándose el uno al otro y echándose entonces tiene que haber responsabilidades, que se investigue, para eso también se ha conformado, la comisión de ordinaria, del consejo regional de desarrollo económico, esté la situación de que en el trabajo, también de la parte de liquidación, hay que genere su investigación, quienes han sido responsables y que trabajemos también los consejeros, por favor y eso también nos han encarado en el consejo regional las semanas atrás, que no hemos cumplido la parte de liquidación,





están echándonos también la culpa, hay que cumplir entonces en eso quiénes son los responsables y que generen un dictamen, resumiendo, de que se haga, un control posterior a todo lo que está realizado y que se genere responsabilidad.

ACUERDO DE CONSEJO REGIONAL:

ARTICULO PRIMERO.- EXHORTAR al Órgano de Control Institucional del Gobierno Regional de Huancavelica, realizar control concurrente a la implementación y ejecución de PROCOMPITE 2019, en mérito al Acuerdo de Consejo Regional N° 095-2019-GOB-REG-HVCA/CR.

ARTÍCULO SEGUNDO.- Comuníquese el presente Acuerdo de Consejo Regional al Ejecutivo e instancias pertinentes para su conocimiento y fines.

Habiéndose agotado la agenda, el presidente del Consejo Regional de Huancavelica, dio por finalizada, la sesión extraordinaria, siendo las 05: 19 p.m, firmado, doy fe.

 **GOBIERNO REGIONAL
HUANCAVELICA**
CONSEJO REGIONAL
Hugo Romel Espinoza Ancalle
Lic. Hugo Romel Espinoza Ancalle
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL

**GOBIERNO REGIONAL DE
HUANCAVELICA**
Raúl Tunque Huamani
Abog. Raúl Tunque Huamani
Secretario de Consejo Regional